

Van: jrotty@etui.org
Aan: tutb@mailing.pyramiq.be
Datum: 12/06/2010 03:16 PM
Onderwerp: HESAmail

No. 73 - November 2010

Working Conditions Survey: work is adversely affecting the health of 25% of European workers

The first results of the fifth European Working Conditions Survey were presented in Brussels on 16 and 17 November last by the Dublin-based European Foundation for the Improvement of Living and Working Conditions (Eurofound). While 84% of workers in the European Union report that they are satisfied or even very satisfied with their working conditions, 25% of them still feel that their work is adversely affecting their health. Workers' views on the impact of work on their health and safety vary widely depending on their status: blue-collar workers say they are more exposed to physical and professional risks than white-collar workers. [Read more](#)

The ETUC contributes to the definition of the term "nanomaterials"

The European Trade Union Confederation (ETUC) has contributed to the consultation from the European Commission on a proposal for a definition of the term "nanomaterial" that the Commission intends to use as an overarching, broadly applicable reference term for any European Union communication or legislation addressing nanomaterials. That definition will therefore have to be adapted for each piece of legislation where it would be needed. The ETUC considers that the definition should cover all nanomaterials and in particular others with a size smaller than 1 nanometre (nm) such as fullerenes. [Read more](#)

Hair and beauty professionals: social partners aim to bring down skin diseases

European hairdressing and beauty industry employers and unions (UNI Europa Hair and Beauty and Coiffure EU) sealed an agreement on the health of workers in the sector on 27 and 28 September. The agreement, known as the "Dresden Declaration", aims to prevent the skin diseases to which hairdressing workers are particularly prone. [Read more](#)

France proposes new cancer classification for formaldehyde

The French government has submitted a proposal to the European Chemicals Agency (ECHA) requesting that the classification of formaldehyde be upgraded to a category one carcinogen. If France's request is accepted by the Member State Committee (MSC) for consideration, a public consultation could start by the end of the year or early 2011 - although the process can take longer, the agency notes. It is estimated that over a million European workers are exposed to formaldehyde. [Read more](#)

Cuba: asbestos lobby strengthens footing in trade unions

The International Federation of Chrysotile Asbestos Workers (FICAT) held a conference in Havana on 26 and 27 October 2010 whose clear agenda was to oppose an asbestos ban on the pretext that the warnings about millions of asbestos victims are just a needless scare! This pro-asbestos stance is backed by Cuba's official central labour body and by members of the Athens-based World Federation of

Trade Unions. [Read more](#)

To have your name removed from the mailing list of the hesamail, simply send an email with "remove hesamail" as the subject line to the [ETUI](#).

Le Hesamail a pour objectif de vous informer régulièrement sur les activités de l'Institut syndical européen (ETUI) et sur l'actualité européenne et internationale dans le domaine de la santé et de la sécurité au travail.

Enquête Conditions de travail : le travail affecte négativement la santé de 25% des travailleurs européens

Les premiers résultats de la cinquième enquête européenne sur les conditions de travail ont été présentés à Bruxelles les 16 et 17 novembre derniers par la Fondation européenne pour l'amélioration des conditions de vie et de travail (Fondation de Dublin). Si 84% des travailleurs de l'Union européenne se déclarent satisfaits voire très satisfaits de leurs conditions de travail, 25% d'entre eux considèrent cependant que leur travail affecte négativement leur santé. Le regard porté par les travailleurs sur l'impact du travail sur leur santé et leur sécurité varie fortement selon leur statut : les "cols bleus" se disent plus exposés aux risques physiques et professionnels que les "cols blancs". [En savoir plus](#)

La CES contribue au débat autour de la définition du terme de "nanomatériaux"

La Confédération européenne des syndicats (CES) a répondu à la consultation de la Commission européenne sur sa proposition de définition du terme "nanomatériaux". La Commission a l'intention d'utiliser cette définition comme une sorte de point de référence largement applicable dans toute future communication ou législation consacrée aux nanomatériaux. Cette définition devra par conséquent être adaptée pour chaque texte législatif quand cela se révèlera nécessaire. La CES considère que la définition devrait couvrir tous les nanomatériaux et, plus particulièrement, ceux d'une taille inférieure à 1 nanomètre (nm) tels que les fullerènes. [En savoir plus](#)

Métiers de la coiffure: les partenaires sociaux veulent réduire les maladies de la peau

Les 27 et 28 septembre derniers, les partenaires sociaux européens de la coiffure (UNI Europa Hair et Beauty et Coiffure EU) ont adopté un accord concernant la santé des travailleurs du secteur. Cet accord, intitulé "déclaration de Dresde", vise à prévenir les maladies de la peau, un problème particulièrement répandu parmi les travailleurs de la coiffure. [En savoir plus](#)

La France propose de classer le formaldéhyde comme cancérogène de catégorie 1

Le gouvernement français a soumis à l'Agence européenne des produits chimiques (ECHA) une proposition de classification du formaldéhyde en catégorie 1 de la liste européenne des cancérogènes. Si le Comité des Etats membres de l'ECHA estime que cette demande doit être prise en considération, une consultation publique pourrait commencer vers la fin de l'année 2010 ou au début 2011, signale l'ECHA, tout en admettant que le processus puisse prendre plus de temps. On estime à plus d'un million le nombre de travailleurs européens exposés au formaldéhyde. [En savoir plus](#)

Cuba: le lobby de l'amiante réunit son réseau d'influence dans les syndicats

Les 26 et 27 octobre 2010, la Fédération internationale des travailleurs de l'amiante chrysotile (FICAT) a organisé une conférence à La Havane dont l'objectif était de s'opposer à une interdiction de l'amiante. Le prétexte est que l'alerte autour des millions de victimes de l'amiante constituerait une "une panique non nécessaire" ! Cette promotion de l'amiante est soutenue par la centrale officielle des syndicats cubains ainsi que par des membres de la Fédération syndicale mondiale, une organisation syndicale internationale basée à Athènes. [En savoir plus](#)

Si vous ne désirez plus figurer sur la liste d'adressage du hesamail, envoyez un message à [/ETUZ](#) avec la mention : désabonnement hesamail.